



**41ª Asamblea Anual de Gobernadores  
del Banco Asiático de Desarrollo  
Intervención del Vicepresidente Segundo y Ministro de Economía y Hacienda  
Pedro SOLBES MIRA**

Supone para mí un verdadero honor y motivo de gran satisfacción darles hoy la bienvenida a España, a la ciudad de Madrid, con motivo de la cuadragésimo primera Asamblea Anual del Banco Asiático de Desarrollo.

La celebración de esta Asamblea en Madrid es un claro testimonio del compromiso de España con los países de Asia y Pacífico y con el Banco; de nuestra voluntad de apoyar y contribuir al crecimiento, al desarrollo sostenible y a la reducción de la pobreza en la región.

Quisiera agradecer especialmente la colaboración de las autoridades regionales y locales, la Comunidad Autónoma, y el Ayuntamiento de Madrid en la preparación de esta Asamblea.

*(Situación y perspectiva económica mundial)*

Nos reunimos hoy aquí para analizar y deliberar sobre el futuro de Asia y el papel del Banco Asiático, en un momento en el que se ciernen ciertas sombras en el panorama económico mundial. Sin embargo, ahora que la desaceleración iniciada en los Estados Unidos se está trasladando a Europa y a Japón, el crecimiento en Asia y el Pacífico permanece fuerte. Se estima que las economías en desarrollo de la región crecerán un 7,6% este año, tras un crecimiento de 8,7% el año pasado, el más alto en las dos últimas décadas.

Todos sabemos que el crecimiento económico es condición necesaria para seguir avanzando en la reducción de la pobreza. Pero no es suficiente. Siguen existiendo importantísimos desafíos para mejorar las condiciones de vida de las poblaciones de Asia. El incremento del precio de los alimentos está afectando de manera especial a los ciudadanos más pobres. Las enormes necesidades de energía de los países asiáticos afectan de manera notable al reto del cambio climático. A pesar de los enormes avances en la consecución de los Objetivos de

Desarrollo del Milenio, muchos estudios sugieren que incluso el área de mayor crecimiento del mundo tendrá dificultades para cumplirlos.

Siguen existiendo importantes necesidades de financiación. Pero además, para avanzar y consolidar las mejoras son necesarias medidas de buen gobierno y políticas públicas sólidas que permitan garantizar que los beneficios lleguen a los más desfavorecidos. Tenemos que felicitar a los responsables de las políticas económicas de la región por mantener la estabilidad macroeconómica, favorecer su integración en la economía global, y mejorar el clima de inversión en la zona. Pero estos esfuerzos han de profundizarse para avanzar en la reducción de la pobreza.

Del mismo modo, los acuerdos regionales resultan esenciales para apoyar y sostener el crecimiento económico, la estabilidad financiera, y contribuir a la resolución de problemas comunes. La creciente cooperación e integración regional en Asia es un acontecimiento positivo no sólo para Asia, sino para la economía global.

*(Partenariados Europa-Asia/Pacífico)*

Todos somos conscientes de que la cooperación e integración europeas han conseguido reducir significativamente las desigualdades y han acelerado el crecimiento económico en Europa. Sin duda, este es un momento clave para impulsar los procesos de cooperación e integración regionales en Asia, de manera que más países y personas puedan beneficiarse de su creciente prosperidad.

Me complace comprobar que en marzo de este año, el Banco Asiático de Desarrollo y la Comisión Europea organizaron una conferencia conjunta en Bruselas en la que se pudieron compartir y debatir muchas de las experiencias y de los desafíos de estas dos regiones, fortaleciendo el vínculo entre Asia y Europa. Nuestras regiones son cada vez más interdependientes: el comercio entre Asia y Europa alcanzó casi el billón de dólares en 2006. Las inversiones en cartera cruzadas entre Asia y Europa representaron más de 1 billón de dólares en 2006.

Será necesario seguir profundizando en las reformas ya iniciadas para mejorar el clima de inversión para el sector privado. Por ello, elogiamos la apuesta decidida del Banco Asiático de

Desarrollo de reforzar su estrategia con el sector privado. Para que éste se convierta en una verdadera locomotora para el desarrollo, debe existir un marco regulatorio e institucional adecuado e infraestructuras que permitan la participación competitiva de los distintos agentes económicos. Condiciones que el Banco puede, sin duda, favorecer a crear.

*(El papel del BAsD en el desarrollo)*

Señoras y Señores, la contribución del BAsD al crecimiento y a la reducción de la pobreza en Asia y en el Pacífico ha sido sustancial. El Banco continúa siendo un importante socio regional y un vehículo para que todos podamos participar conjuntamente en el progreso de la región. Ha sido una enorme satisfacción el haber podido culminar la reposición del Fondo Asiático de Desarrollo aquí en Madrid, lo que permitirá redoblar nuestros esfuerzos en los países más pobres.

El año 2008 es un año importante para el Banco. El mes pasado, la Junta de Directores aprobó el nuevo marco estratégico a largo plazo- la denominada Estrategia 2020-. Este marco estratégico, que será completado con un marco de medición de resultados, establece una agenda ambiciosa, de la que me gustaría destacar dos áreas.

Por un lado, las actuaciones en el sector de infraestructuras, que incluyen no sólo las construcciones físicas, sino también la provisión de servicios y la capacitación de las instituciones que las gestionan. La apuesta por promover la creación de asociaciones público-privadas en este sector nos parece claramente acertada, especialmente a la luz de nuestra propia experiencia aquí en España.

Por otro lado, quisiera referirme a las actuaciones del Banco en la lucha contra el cambio climático. Las perspectivas de crecimiento y necesidades energéticas de Asia permiten afirmar que una de las grandes batallas contra el deterioro medioambiental se desarrollará en esta zona del mundo. La lucha contra el cambio climático nos parece por tanto un objetivo que debe estar presente, de manera horizontal, en todas las actividades del banco.

Para cumplir con las expectativas de sus miembros, la institución tiene que dotarse de los recursos necesarios: identificando nuevas fuentes y modalidades de financiación; incorporando recursos humanos que refuercen las nuevas áreas de negocio; con instrumentos adecuados a

las nuevas necesidades de los países en desarrollo de Asia. Espero con gran interés las discusiones y conversaciones futuras sobre estos temas claves para la institución.

*(España, Asia y el Banco Asiático de Desarrollo)*

Me gustaría hablar ahora sobre España y nuestra colaboración con el Banco Asiático de Desarrollo.

La economía española es hoy una economía dinámica, moderna y con altos niveles de bienestar. Es el segundo mayor inversor en América Latina. Estoy convencido que nuestra experiencia y apertura al exterior, pueden ofrecer experiencias útiles para Asia y el Banco Asiático de Desarrollo.

Y miramos a Asia de manera creciente. En los últimos años ha habido un firme progreso en las relaciones económicas entre Asia y España. Las inversiones españolas en la región han crecido y una parte importante de nuestras importaciones provienen de la zona. Esta tendencia se acentuará en los próximos años, reforzando los vínculos entre España y Asia.

Estoy convencido de que con la celebración de esta Asamblea Anual, se abre una nueva etapa de relaciones entre España y el Banco Asiático de Desarrollo. Creo sinceramente que su enfoque regional y sus más de 40 años de actividad en la región, hacen del Banco la plataforma ideal a través de la cual España puede contribuir de manera efectiva al proceso de desarrollo de la región Asia-Pacífico. Por ello, es natural que queramos cimentar ese compromiso con una mayor participación en el capital social del Banco. En este sentido, esperamos con interés el próximo debate sobre un aumento general de capital.

Pero no podemos ser complacientes. Los desafíos son grandes y los recursos, limitados. El Banco deberá incidir en su eficiencia, analizando los resultados de sus operaciones y aprendiendo de la experiencia, con flexibilidad para responder a las necesidades de los países, y en coordinación con otros agentes. El proceso de reforma ya ha comenzado. Me gustaría elogiar al Banco por los progresos obtenidos hasta el momento, aunque aun queda mucho por hacer. Les animo a que continúen por esta senda.

Valoramos muy positivamente las iniciativas que el Banco ha ido emprendiendo en áreas como el agua, las energías limpias y la eficiencia energética, los mercados de carbono, el cambio climático, la integración regional y el desarrollo urbano.

Es para mí un motivo de satisfacción anunciar que España contribuirá con 17 millones de dólares para apoyar estas nuevas actividades del Banco Asiático de Desarrollo. Consideramos que estos sectores son esenciales para mejorar la calidad de vida, luchar contra el cambio climático y progresar en el cumplimiento de los objetivos de desarrollo del Milenio.

España ha decidido además aumentar su participación en la reciente reposición del Fondo de Desarrollo Asiático de manera significativa, en reconocimiento no sólo de la necesidad de redoblar nuestros esfuerzos a favor de los más pobres, sino también de su compromiso, Presidente Kuroda, y el de su equipo, en continuar avanzando las reformas necesarias para que esa ayuda se canalice de manera más efectiva.

*(Conclusión)*

Señoras y Señores, hemos sido testigos de grandes progresos en la región Asia –Pacífico, pero no podemos olvidar los importantes desafíos que persisten en la región más poblada del mundo. Nuestro firme apoyo por tanto al Banco Asiático de Desarrollo y nuestros mayores esfuerzos para crear un futuro más esperanzador, no sólo para las poblaciones de Asia, sino para la comunidad global en su conjunto. España ha sido y será un socio comprometido en este empeño.

Muchas gracias